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令和７年３月定例会議 一般質問通告書一覧【確定版】 

 

質問 

順位 

質問者 

（質問方法） 
質問事項 質問要旨 

１ ３番 

柴  典明 

議   員 

（一問一答） 

１カスタマーハラ

スメントについ

て 

①定義をどう捉えているか伺う。 

②当市における対策の必要性について伺う。 

③国・県・各市町村における対策について伺う。 

④当市の対応マニュアルについて伺う。 

⑤当市の対応体制・相談窓口について伺う。 

⑥行為者の法的責任について伺う。 

⑦当市職員への実態調査を実施する計画はあるか伺う。 

⑧講師養成・職員研修について伺う。 

⑨今後の対策について市長の考えを伺う。 

 

２農地の集約につ

いて 

①当市の現在の担い手農家の件数と，法人・個人の件数の内

訳，過去３年間の新規担い手農家と離農した担い手農家の

件数を伺う。 

②担い手農家あたりの平均耕作面積と最大耕作面積と最小耕

作面積を伺う。 

③今後の担い手農家の件数と耕作面積の見通しを伺う。 

④当市の現在の農地の集積率と今後の見通しについて見解を

伺う。 

⑤当市における集約について，現在地域でどのように進んで

いるのか，また，その優良事例・成功事例はあるのか伺

う。 

⑥今後，担い手農家の経営を維持し，新たな遊休地を増やさ

ないようにするためには，農地の集約を一刻も早く進める

べきと考えるが，当市の考えと具体的な対策はあるのか伺

う。 

⑦農地の集約について市長の考えを伺う。 

 

２ ４番 

塚本 治男 

議   員 

（一問一答） 

１当市のふるさと

納税の現状と今

後の展望につい

て 

①当市のふるさと納税の取り組み状況と過去５年間の納税額

について伺う。 

②返礼品数，及びその中の重点品目は何かについて伺う。さ

らに農産品（米・野菜・果実）の割合について伺う。 

③過去５年間の返礼品としての米（ミルキークィーン・コシ

ヒカリ・にじのきらめき等）の納税額について伺う。ま

た，今後，米を返礼品の主力に据えていく考えはあるか伺

う。 

④今後，ふるさと納税受入額をどのように増加させていくの

か，取り組み体制について市長の考えを伺う。 
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２市道の街路樹の

管理方針につい

て 

①当市の街路樹の管理状況について伺う。 

②三坂新田・沖新田の桜並木（街路樹）の管理について伺

う。 

③殺虫剤散布や樹木の経年に伴う剪定等，今後の管理をどの

ようにしていくか伺う。 

３ ７番 

石塚  剛 

議   員 

（一問一答） 

１公共下水道（汚

水）の現状と今

後について 

令和７年１月２８日に発生した埼玉県八潮市の下水道管破

損による道路陥没事故に伴い，ＴＶ，新聞，インターネット

等で下水道管の老朽化による対策について大きく報道されて

いる。 

市民からも当市の公共下水道管の事故発生の可能性や状態

を心配する声があり，これらを踏まえ当市の公共下水道（汚

水）の状況及び今後について詳細を伺う。 

①当市における過去の公共下水道管が原因で起きた道路陥没

事故の発生について伺う。 

②公共下水道管の設置状況と経過年数について伺う。 

③公共下水道管の管理状況と陥没事故発生の危険性について

伺う。 

④公共下水道事業の課題について伺う。 

⑤今後の公共下水道事業について伺う。 

２帯状疱疹ワクチ

ン定期接種に対

応について 

令和６年６月の一般質問の他，過去にも一般質問，予算に

伴う政策要望書等で市に提言してきた帯状疱疹ワクチンが

令和７年度より定期接種となり，これを受けて当市のワクチ

ン接種の体制や市民への周知など，今後の対応について伺

う。 

①定期接種に向けた市内医療体制の状況及び接種の推進につ

いて伺う。 

②帯状疱疹ワクチンの費用助成について市の考えを伺う。 

③市民の健康促進について伺う。 

４ ８番 

草間 典夫 

議   員 

（一問一答） 

１防犯カメラ設置

による地域防犯

対策強化につい

て 

①「防犯カメラ」の設置基準について伺う。 

・設置条件や制約等 

②自治会等の団体や個人による安全・安心感の向上のための

防犯カメラ設置について考えを伺う。 

③その他，地域防犯対策強化に向けての市の考えを伺う。 

２鬼怒中跡地…

「わせがく」へ

の期待と可能性

について 

①早稲田学園（わせがく）とは，どのような学校なのか伺う。 

 ・概要，教育方針，特色など 

②学校施設全体の利用については，どのような計画なのか伺

う。 

・改修等含む 

③開校に向けての今後の予定及び計画を伺う。 

④「わせがく」への期待と可能性について市長に伺う。 
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５ ９番 

吉原 晴照 

議   員 

（一問一答） 

１保育園及び幼稚

園の現状につい

て 

①当市の公立及び民間の保育園は，水海道地区と石下地区を

東西に分けて何か所あるか伺う。 

②公立保育所５か所の過去５年間の園児数の推移を伺う。 

③民間幼稚園及び認定こども園は何か所あるか伺う。 

④民間幼稚園及び認定こども園の過去５年間の園児数の推移

を伺う。 

⑤公立保育所５か所の定員数に対しての過不足を伺う。 

⑥公立保育所の受入年齢が満６ヵ月からと満１歳からに場所

で分かれているのはなぜか伺う。 

⑦幼児教育及び保育の無償化の管理について伺う。 

⑧公立保育所の今後の課題を伺う。（少子化対策等に対する運

営） 

⑨当市の公立幼稚園は、水海道地区と石下地区に何か所ある

か伺う。 

⑩公立の各幼稚園の過去５年間の園児数の推移を伺う。 

⑪公立の各幼稚園の定員数に対して過不足を伺う。 

⑫公立幼稚園の無償化の管理について伺う。 

⑬公立幼稚園の今後の課題を伺う。（少子化対策等に対する運

営） 

 

６ ６番 

栁井 真吾 

議   員 

（一問一答） 

１結婚支援対策の

推進について 

常総市まち・ひと・しごと創生総合戦略の基本目標３には

「結婚・出産・子育ての希望をかなえる」とある。その講ず

べき施策の基本的方向性には，結婚・子どもを産み育てやす

い環境づくりとして「結婚したいという若者の希望を叶える

ため，結婚相談会の開催や出会いの場の創出等，結婚のきっ

かけづくりに取り組むとともに，安心して妊娠や出産ができ

る環境の整備に取り組む。」とある。今回は，その中で結婚の

きっかけづくりとなる結婚支援対策について伺う。 

①全国の婚姻件数は，年々減少傾向にあるが，当市の年間婚

姻件数について伺う。 

②茨城県の令和２年の未婚率は，３０代前半で，男性５１．

０％，女性３４．２％であり，４０年前と比べると，男性

は約３倍，女性は約６倍となっている。当市の状況につい

て伺う。 

③茨城県の事業である「いばらき出会いサポートセンター」

について伺う。 

④「であイバ」の入会登録料の助成事業を提案するが，当市

の考えを伺う。 

⑤いばらきマリッジサポーター県西地域活動協議会について

伺う。 

⑥常総市ふれあいサポート(結婚相談)について伺う。 
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⑦常総市結婚新生活支援事業について伺う。 

⑧結婚を理由に，当市へ移住定住した方への支援として，奨

学金返還支援事業を提案するが，当市の考えを伺う。 

７ １６番 

岡野 一男 

議   員 

（一問一答） 

１スマート街路灯

について 

①防犯，防災に役立つ街路灯を導入する考えはあるか尋ねる。 

 

８ １番 

入江 赳史 

議   員 

（一問一答） 

１公園整備と利活

用について 

①駅東第一児童公園の整備について伺う。 

②駅東中央児童公園の整備について伺う。 

③公園の活用方法と周知について伺う。 

④公園の大規模改修，統廃合を含む今後の維持管理・見直し

について伺う。 

２市民に向けたサ

ービス提供の全

庁的改善につい

て 

①たらいまわしの防止策について伺う。 

②各業務における男女の職員配置について伺う。 

③縦割り行政の改善について伺う。 

④地方公務員法第３０条（服務の根本基準）「全体の奉仕

者」を基に，接遇時の配慮について伺う。 

９ １９番 

堀越 道男 

議   員 

（一問一答） 

１学童保育につい

て 

①年間の運営状況，特に夏休み時の対応と，児童支援員の有

資格者と無資格者の状況について伺う。 

②学童保育が子どもの権利が守られる内容になっているの

か，内容，理念を伺う。 

③市と指定管理者との関係，指導の内容，総じて学童保育の

公的責任を伺う。 

２県の水道ビジョ

ン（一県一水道）

計画について 

①県の水道統合について，２月に基本協定が締結されるとあ

ったが，現状について伺う。 

②加盟しない自治体が数多く出てきており，統合のメリット・

デメリットについて考察している自治体等もあるが，当市

の考えを伺う。 

③当市の方向付けを伺う。 

３おくやみ窓口の

設置について 

①葬儀後の事務手続きについて，ひたちなか市では予約制を

とりながらワンストップサービスを行っているが，当市に

おいてワンストップサービスを行うことができるか伺う。 

１０ ２番 

中島 義昭 

議   員 

（一問一答） 

１水海道市街地整

備事業について 

①水海道市街地整備事業の概要について伺う。 

②水海道公民館及び水海道児童センター複合施設の整備につ

いて伺う。 

③市民の広場の整備について伺う。 

④水海道市街地整備事業の財源について伺う。 

⑤水海道市街地整備事業の効果について伺う。 
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１１ １８番 

中村 安雄 

議   員 

（一問一答） 

１茨城県により選

定された坂手地

区新産業用地開

発の現状と今後

の取り組みにつ

いて 

①県内への企業立地の需要が高まり，２０１９年から開始さ

れた「未来産業基盤強化プロジェクト」で，第３次選定に

おいて坂手地区の１０３，５００坪が選定された。これに

より，農地転用などの通常で３～５年ほどかかる関連手続

きを，事業化決定から造成着手までの期間を最短で１年程

度に短縮することを目指している。そこで，開発の現状と

今後の取り組みについて伺う。 

②今回の大規模開発が市政運営に大変重要な財政力向上に繋

がると思われるが，今後，財政力指数・公債費などにどの

ように影響うるのか，市の見解を伺う。 

１２ １１番 

坂野 茂実 

議   員 

（一問一答） 

１住宅や農地にお

ける獣害の被害

状況と対応につ

いて 

①県内で発生している害獣の種類と，有害鳥獣捕獲後の考え

方について伺う。 

②アライグマ被害の実態と，有害鳥獣捕獲の手続きについて

伺う。 

③在来種の捕獲については制限があると聞いている。例え

ば，ハクビシンの捕獲・駆除はどのようにすれば良いか伺

う。 

④アライグマとハクビシンを捕獲した際の対応と計画等の違

いについて伺う。 

⑤市民にとって，アライグマとハクビシンの捕獲・駆除の方

法の区別がわかりにくい積極的な情報発信を求めたいが，

市としての考えを伺う。 

１３ ５番 

佐藤 剛史 

議   員 

（一問一答） 

１ふるさと納税制

度について 

①当市の資源について伺う。 

②人気の返礼品について伺う。 

③ふるさと納税３．０について伺う。 

④専任の担当職員の配置について伺う。 

２石下地区市街地

まちづくり事業

について 

①今後の道路インフラの考え方について伺う。 

②賑わい創出の考え方について伺う。 

１４ １７番 

茂田 信三 

議   員 

（一問一答） 

１たばこ売り上げ

功労金について 

①今迄（合併後），総額でいくら支出したか問う。 

②順次，減額していく方針とのことだが，なぜ直ぐに廃止し

ないのか問う。 

③前回の答弁で多くの疑義を感じた。その点について問う。 

２ＰＦＡＳ（ピー

ファス）につい

て 

①その後の対応について問う。 


